

Avanzando

^{14-3 m.}
Continúa el avance sobre Imús cuyo definitivo ataque se retrasa dos días por la necesidad de abrir caminos estratégicos y colocar 15.000 raciones en Silang y 30.000 en Salitrán.

Todo se lleva con perfecta regularidad para evitar un tropiezo en estas circunstancias, que sería de un efecto desastroso.

Adelante^{14-3'50 m.}

La columna de Avízon continúa su marcha sobre Imús objetivo principal de las actuales operaciones.

Las defensas hechas por los filipinos son notables, habiendo acumulado en ellas cañones en gran escala y expertos que los sirvan con inteligencia.

Dicen que ha sido nombrado jefe de la artillería un ex-capitán alemán recién llegado a Manila.

Fuego

Ayer se oyeron fuertes detonaciones de fusilería y cañón en las inmediaciones de Das-mariñas, siendo presumible una acción no esperada ó también un ataque de los rebeldes, de los que estos días intentan, sin duda, para entorpecer la marcha de las operaciones.

Refuerzos

Es urgente enviar refuerzos a Filipinas pues son muy necesarios. Reclámale también Jaramillo para impedir que los rebeldes se corran á Batanga y la Laguna después de la toma de Imús, que se dará como segura antes del miércoles 17 del actual.

Extraneza

Todo el mundo está sorprendido del silencio que reina en la marcha de la campaña de Cuba pues hace 24 horas que nada se sabe.

Hay quién dice que la decisión del nuevo Presidente de los Estados Unidos de favorecer á España, ha contrariado tal modo á Máximo Gómez que le decide a presentar su dimisión á la Junta Central separista.

Tropelias

^{2-50 m.}
Las que cometen los insurrectos en Bulacán son muchas. Pero a última hora se sabe que son perseguidos y están ya desalentados.

El general en jefe dio órdenes apremiantes para exterminarlos en el plazo más breve y no tardarán en ser batidos y completamente disueltos.

Captura

^{13-10 n.}
Ha sido preso en Guanabacoa el insurrecto Gómez Marín titulado secretario de la junta revolucionaria de Occidente.

No tuvo tiempo de ocultar unas notas importantes, y dos listas de gente comprometida de la Habana.

Se cree que hoy se harán nuevas prisiones en la Capital, aunque han huido un banquero y un ex-coronel de la pasada guerra, que hasta ahora en nada se ha mezclado.

ADVERTENCIA

A los superiores del Blanco y Negro
Sin duda ayer se debieron pasar los paquetes de "Blanco y Negro" pues, contra costumbre, no se han recibido esta semana. En el momento en que lleguen á nuestro poder los repartiremos.

**EL SEÑOR****D. Pedro Mendiá y Gutiérrez**

Licenciado en Medicina y Cirugía
HA FALLECIDO
en el día de ayer a las cuatro de la mañana, a la edad de 51 años en la villa de Tardajos, después de recibir los Santos Sacramentos

(E. P. D.)

Su desconsolada esposa doña Elvira Lorente; su padre político don Valentín; hermanas políticas doña Basilia y doña Claudia; sobrinos y demás parentes

Suplican á V. se sirva encenderde á Dios, y asistir á la conducción del cadáver que tendrá lugar hoy 14 á las once de la mañana, por cuyo especial favor le agradecen las gracias.

(No es)

nes de Galicia y León, que tantas veces nos tienen manifestado hacemos público demostrando lo conveniente que sería que se pretende; confiamos en la generosidad de este alto funcionario, que acede, con gusto á esta reiterada petición, mucho más, tratándose de armonizar los intereses del público con los de la citada Empresa.

— Ya ha terminado de publicarse en la Gaceta el concurso único, y por consiguiente ya pueden los maestros y maestras aspirantes preparar sus expedientes para solicitar escuelas de las que el mismo comprende.

Los que desean citar en las instancias la Gaceta en que se publicó pueden poner la fecha de 24 de Febrero y siguientes.

Sigue publicando las escuelas del concurso de ascenso.

— Aunque los periódicos de Valladolid del viernes lo dicen, no es exacto que esté contratado para la compañía de opera nuestro querido paisano y amigo el barón Sr. García Prieto.

— A 1.305 asciende el número de los que han de regresar á España procedentes de Cuba y Filipinas siendo en su mayoría la causa de la enfermedad de las fiebres palúdicas, que se han desarrollado, en particular en Filipinas, donde no bajara de mil el número de los que regresan atacados de esa enfermedad.

— Con la perfección é interés que desde su principio viene concediéndose á la obra, ha llegado á nuestras manos el 5.º cuaderno de "El Ejército Español", que edita en Barcelona D. Luis Tasso, colección de preciosos fotogramas dignos de ocupar un lugar predilecto en toda librería de los hombres de estudio.

— Señores concejales que salen: Dáncala, Ajuria, Arquiza, Dorronsoro, San José, Ciruelos, Marin, Gallardo, Villanueva, Ortega, Morena, Bajo, Miguel y Saez. Quedan señores Polo, Aparicio, Navas, Valcárcel, Castrillo, Castilla, Fourner, Zamorano, Oliván, Setién Hortigüela, Medina, Palacios, y Echevarrieta.

Hay dos vacantes. Votará el 1.º distrito 2 concejales, el 2.º 3, el 3.º 3, el 4.º 2, el 5.º 1, el 6.º 3, y el 7.º 2. Saldrán elegidos, los que políticos, munidores; tasqueros, y mete-sillas y sacabancos quieran.

ALCANCE DE LA NOCHE**Filipinas**

Nótase en las últimas acciones que las mujeres y los indios animan á los rebeldes á pelear, exponiendo sus vidas en los sitios de más peligro.

La escuadra se porta todos los días admirablemente y sus certeros disparos destruyen fuertes, casas y trincheras del enemigo.

Infantería de Marina

Por el ministerio de Marina se han circulado las órdenes precisas para que se concentren en los tres departamentos del Ferrol Cádiz y Cartagena, 900 soldados de Infantería de Marina, que deberán estar el día 27 en Cartagena.

— El conocido relojero de la Plaza, don Luis Torres ha recibido una buena colección de géneros de óptica que ofrece al público, procedentes de las mejores fábricas del extranjero.

Tiene también aparatos ensayadores para conocer por los grados los cristales que convienen á cada persona y los que sirven para conocer los de roca pura.

— Son eficaces para la ronquera, tos de garganta, irritación y sequedad de este órgano, las pastillas de Menthol y Cocaína del Dr. Crespo que se venden en la farmacia del Sr. Sanz Valpuesta á 1'50 pesetas la caja.

— Los resfriados, tos, bronquitis, asma, catarras, se curan con las pastillas balsámicas de Morello. — Farmacia Barriocanal y principales.

— Acompañado del estudioso artista D. José Ortúño y de su señora ha llegado a Burgos el subastador de cuadros Sr. Sabaté, con objeto de abrir una exposición artística, y será un recreo más para los aficionados al arte.

— Ha fallecido en Tardajos el médico de aquel partido D. Pedro Mendiá. A los que componen su apreciable familia, amigos nuestros, acompañamos de veras en el sentimiento. Son varias las personas de la ciudad y del barrio de San Pedro las que asistirán hoy al entierro.

— Llamamos nuevamente la atención del competente y celoso señor Izquierdo, Jefe del Movimiento de la Compañía de los caminos de hierro del Norte, con objeto de que se establezca en una parte de esta Sección, el servicio de viajeros, agregando un coche al tren de mercancías ascendente núm. 1024 y otro al núm. 1021 descendente, en el trayecto comprendido entre Burgos y Venta de Baños siendo así que en nada se altera el servicio, los enfermos y heridos de la guerra de Cuba.

Bien pensado

Entre el gobierno y el representante de la Compañía Transatlántica se han entablado gestiones encaminadas á llegar á un acuerdo acerca de las condiciones en que han de regresar á España los soldados enfermos y heridos en las campañas de Cuba y Filipinas.

El gobierno ha pensado en establecer viajes especiales para que puedan regresar antes que lo hacen ahora por los vapores correos, los enfermos y heridos de la guerra de Cuba.

Firma Real

La reina ha firmado hoy

ba, en el servicio, y al frente de una cantina, 27 años.
Cuánto habrá soprado!

Se dijo y se dijo bien, hace ya muchas semanas, que había movimiento en las masas republicanas. Mas pronto aquél turbulento rumor cesó de repente; y si lo hubo, el movimiento cesó tan bonitamente.

Actualmente, aunque en conciencia no se mueve ni una arista, se habla con gran insistencia del movimiento carlista.

Se murmura con notoria inquietud que alarma esconde, que se mueven en Vitoria y en Cuenca, y en no se en donde.

La política que aduna prudencia y miedo cerval, cuánto daría por una parálisis nacional!

— ¿Martinillo?

— (Sonríe) (Yo no sé ya si soy «Martinillo» ó dominguillo, con tanto apuroarme.)

— A que no sabes por qué no entraron en cátedra hace días algunos estudiantes de Valladolid?

— No es fácil...

— ¡Pues porque era el santo de Guerrita!

— Ave María Purísima! ¡No me queda más que oír!

El general Jaramillo comunica que ha limpiado de defensas la laguna Taal.

Vaya un modo de enterar al Gobierno La laguna Taal... ¡Qué diga cuál es!

Sino va á tener que andar Azcarraga pensando si será la laguna Taal ó la laguna Cuatal y no va á entender una palabra!

Y luego dicho por un jaramillo... ¡Buen jaramillo se va á armar!

En un baile celebrado ultimamente en una casa del barrio de San Pedro de esta ciudad perdieron la cabeza dos caballeros...

Es decir, precisamente la cabeza no lo que perdieron fué los bombines. Aunque nada de extraño hubiera tenido que hubieran perdido la cabeza en un baile.

En fin, que si quieren recobrar los dos bombines que se olvidaron en el baile ¡también es olvido! que por cierto son nuevos, y buenos puden venirse por esta Redacción y les diremos donde están los susodichos «bonitos».

No les pediremos hallazgo... si nos prometen que otra vez no han de olvidar que tienen cabeza... digo sombre.

Dice un colega:

— La última satisfacción dada á los Estados Unidos ha sido la de Sanguiy.

— La última? ¡Más vale así! Porque si seguimos cediendo ya a llegar dia en que nos pidan la luna,

— Y todo eso nos pasa por no tener arranques,

que el que se hace de miel se lo comen los yankees,

— El Ejército Español, trina contra la aristocracia por varias faltas que algunos individuos, á ella pertenecientes, han cometido.

— Si eso ya es antiquísimo, señor nuestro!

Esa palabra... faltas nos traé á mal traer hace una porrada de años.

Pero no es solo culpable de ellas la clase aristocrática, no; lo son también otra porción de cuerpos, é instituciones; y... hablando en plata, esas faltas son las que han herido en el corazón á nuestra patria.

Hablemos claro!

Desde Málaga le han escrito al señor Cánovas una carta por demás extensa. Se trata de un cojo que le pide infujo para que le nombran «peón» de Correos.

Sin duda ese cojo sabe que vivimos en el país de los viceversas.

Aquí donde hay viviendas ciegas y oradores tartamudos.

— Se cosa que asombra á nadie de los que viven en Burgos.

Lea:

— Se va á mandar una atentada y reventarán solicitudes á Su Santidad con objeto de que conceda de tres horas de

